



Diagramas

Nombre del Alumno: Yadira Antonio Ordoñez

Nombre de la actividad: Enfoque de riesgo en la atención a la salud

Parcial: 1er

Nombre de la Materia: Epidemiología II

Nombre del profesor: Dr. Del Solar Villareal Guillermo

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 3ro. Grupo: A

Introducción

El factor de riesgo puede ser de naturaleza física, química, orgánica, psicológica o social, en alguna enfermedad anterior al efecto que se está estudiando, que por su presencia o ausencia se relaciona con la enfermedad investigada, o puede ser la causa que contribuye a su aparición en determinadas personas, en un determinado lugar y en un tiempo dado. La finalidad del enfoque de riesgo, como método que se emplea para medir las necesidades de atención, es la acción sobre la población en general o en forma específica en los grupos de alto riesgo, orientado a controlar los factores de riesgo conocidos y vulnerables en un intento por disminuir la morbilidad bucal y la mortalidad dentaria. El conocimiento de los grupos de alto riesgo de adquirir una enfermedad permite aplicar acciones eficaces para evitarla, para interrumpirla, curarla o rehabilitarla, o para evitar la mortalidad dentaria, por lo menos en edad temprana. Su aplicación también es útil para fórmulas y pruebas de hipótesis de causalidades, para la prevención, para evaluar medidas de salud, para tomar decisiones administrativas en servicios de salud del sector público oficial, privado o mixto.

ENFOQUE DE RIESGO EN LA ATENCION EN SALUD

CONCEPTO



ES UN MÉTODO QUE SE EMPLEA PARA MEDIR LA NECESIDAD DE ATENCIÓN POR PARTE DE GRUPOS DE POBLACIÓN EN ESPECÍFICO. AYUDA A DETERMINAR PRIORIDADES DE SALUD Y ES UNA HERRAMIENTA PARA DEFINIR LAS NECESIDADES DE LOS SERVICIOS DE SALUD

PRINCIPIOS DE CAUSALIDAD

LAS CAUSAS HAN DE PRECEDER SIEMPRE A SU EFECTO. ESTA DISPUESTO A ASUMIR RIESGO PARA REALIZAR LOS CAMBIOS MUY IMPORTANTES A SUS TEORÍAS ANTES QUE ACEPTAR A FALLAR



FACTORES DE RIESGO

- BIOLÓGICOS
- AMBIENTALES
- ESTILO DE VIDA
- SOCIALES Y CULTURALES
- ECONÓMICO
- RELACIONADOS CON LA ATENCIÓN A LA SALUD



RIESGO

ES UNA MEDIDA QUE REFLEJA LA PROBABILIDAD DE QUE A PERSONAS SANAS ADQUIERAN UN DAÑO A SU SALUD



Conclusión

El enfoque de riesgo es un método que se emplea para medir las necesidades de atención. Ayuda a determinar prioridades de salud. Es una herramienta para definir las necesidades de reorganización de los servicios de salud, pretende mejorar la salud para todos, priorizando la atención a aquellos grupos que más la requieran. En enfoque del riesgo se establece la protección a los usuarios, de los principales riesgos en la prestación de servicios, por parte de los prestadores, haciendo énfasis en el cumplimiento de requisitos para evitar la presentación del riesgo. La calidad es uno de los tres ejes de la política de Prestación de Servicios y el Sistema Obligativo de Garantía de Calidad establece en sus componentes, un conjunto de normas que buscan dar seguridad a los usuarios frente a los potenciales riesgos asociados a la prestación de servicios. Potencial del enfoque de riesgo consiste en fijar metas orientadas a identificar los factores conducentes a resultados indeseados, medir la asociación entre estos factores y los resultados para planear las acciones de intervención en la reducción de los daños. Estas intervenciones se orientan por un lado a la generalidad de la población que puede ser afectada, pero en particular, se focalizan en aquellas que están más expuestas.

Bibliografía

- Epidemiología básica
 - A. Villa Romero. Epidemiología y estadística en salud pública